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COMPTE-RENDU DE REUNION DU COMITE DIRECTEUR D’ACSIEL ALLIANCE ELECTRONIQUE 
Tenue le 29 Novembre 2018 

Chez ACSIEL – Paris 
 
 

Présents 
 
STMICROELECTRONICS  ESTIENNE  Jean-Luc   
ANRITSU   FAUXPOINT Eric 
AOIP    LESTIENNE Nicolas 
ATEMATION   HAGEGE Bernard 
CEA-LETI   LEQUEPEYS Jean-René   
CIRCUIT IMPRIME FRANÇAIS ALBRIEUX Philippe 
IFTEC    ALBRIEUX  Pierre-Jean 
KEYSIGHT   NEEL Benoît  
MURATA   MURRAY Franck 
SMITHS Connectors  RAMEZ Michel  
SOFRADIR   DELEPAU Jean-François 
SOITEC    BERIOT José 
TELEDYNE/E2V   MARCELOT Eric 
TRESCAL   MOISE François 
WURTH ELEKTRONIK  LOOS Thomas  
ACSIEL    RIZZO Gilles 
  
Excusés ou représentés 
 
AENEAS   BEDRAN Caroline 
ACB/ATLANTEC   RIGON Gilles 
AIRBUS Defence and Space PERLANT Frédéric 
AXON’Cables   PUZO Joseph 
NATIONAL INSTRUMENTS DRAPPIER Frédérick 
NXP    SENESCHAL François 
RADIALL   VALLET Gérard 
SEICA    DUPOUX Stéphane 
TDK ELECTRONICS  PONTHIEUX Arnaud   
   

1. Agenda 
 

Le Président Jean-Luc ESTIENNE accueille chaleureusement les membres du Comité 
Directeur d’ACSIEL Alliance Electronique et présente l’agenda de réunion, lequel est 
approuvé par les participants. 

 
2. Rappel des règles de concurrence 
 

Le Délégué Général, Gilles RIZZO rappelle les règles de concurrence à respecter au cours de 
cette réunion s’appuyant sur la charte FIEEC en la matière (ci-jointe à ce compte-rendu). 



3. PV de la précédente réunion 
 

Aucune remarque n’ayant été formulée au préalable, ou au cours de cette réunion, le 
procès-verbal de la précédente réunion du Comité Directeur d’ACSIEL Alliance Electronique 
est approuvé à l’unanimité. 

  
4. Barèmes de cotisation 2019 
 

A l’unanimité des présents à la réunion le barème des cotisations mis en place début 2018 
est reconduit pour 2019. 

 
Par souci de lissage de trésorerie et pour permettre le temps nécessaire aux membres 
déclarant un CA (ne concerne pas les cotisations forfaitaires), les appels se feront en 2 fois : 
en janvier sur la base de la moitié de la cotisation réglée en 2018, puis en juin pour le solde 
de régularisation après déclaration du CA 2018. Cette disposition est approuvée à 
l’unanimité. 

 
5. Communication 
 

Bilan JRE 2018 : 
 

Gilles RIZZO présente le bilan des JRE, celui-ci est plutôt positif pour Caen mais est resté 
décevant pour Grenoble au regard de la prestation proposée qui était de qualité et du lieu 
choisi (Grenoble faisant partie des trois plus importantes régions européennes en micro-
électronique). 

 
En complément, un bilan est dressé des JRE passées depuis octobre 2015 à ce jour (10 en 
tout), montrant l’érosion des participations des membres en qualité d’’exposants. 

 
Malgré certains points de satisfactions (qualité des tables rondes et des conférences, 
buffet, attractivité auprès des étudiants et enseignants), la majorité exprime son souhait 
de ne pas continuer avec la formule actuelle. 

 
Les pistes de réflexion à mener s’articulent autour des points suivants : 

 

 s’associer à d’autres événements établis et focalisés sur les marchés avals (automobile, 
mobilité, aérospatial, industriel, santé, usages des IoT…) : 

o Envisager la création de villages ACSIEL ou d’un stand multi-adhérents, 
o Choisir des lieux faciles d’accès permettant aux membres ayant besoin de 

volumes pour exposer leurs équipements et machines de disposer de m2 
suffisants (>18 m2…), 

 revoir le format : ½ journée de conférences payantes avec plus d’intervenants venant 
des membres d’ACSIEL tous collèges confondus + ½ journée consacrée à la rencontre 
d’acteurs locaux/régionaux, 

 maintenir ce qui marche bien : conférences avec les étudiants 

 se placer dans une logique réseau, 

 revoir certaines cibles visiteurs. 
 

Action : G. RIZZO/A. PONTHIEUX et les membres de la commission communication d’ACSIEL 
devront faire des propositions pour la prochaine réunion du Comité Directeur. 



En prémisse Gilles RIZZO présente une ébauche de plan événementiel préalablement 
préparé en coordination avec Arnaud Ponthieux, intégrant en partie les points soulevés ci-
dessus. 
Une version plus élaborée sera présentée lors du prochain CD. 

 
JTE : le bilan est très positif. Les présents approuvent sa reconduction pour l’année 
prochaine. La date et le lieu sont validés : Centre d’affaires Trocadéro le 27 juin 2019. La 
thématique est en cours de définition. 

 
Acsiel.BIZ : le taux de remplissage après de multiples relances et grâce au support des 
permanents d’ACSIEL est monté à 70%. Le Comité décide de ne plus attendre un taux plein 
pour lancer la promotion. 

 
Séminaire Bien choisir l’Electronique : un succès à reconduire. Les composants sont 
plébiscités. Une prochaine réunion avec les partenaires SNESE, SPDEI et FIEEC permettra de 
fixer le calendrier et le contenu des prochaines sessions. 

 
Global Industrie et Measurement World : des communications spécifiques aux adhérents 
ont été faites à ce sujet, indiquant les conditions négociées avec les organisateurs de ces 
salons. Peu de retour des adhérents à ce jour. 

 
6. Présentation de la plateforme KAmdeca 
 

Denis ROUSSET et Mohieddine BOUBTANE, deux anciens de la microélectronique, 
fondateurs de la société Innovalys, présentent la plateforme KAmdeca, outil fédérateur de 
partage collaboratif d’informations (cf. présentation jointe). 

 
Avant tout engagement auprès d’Innovalys, le Comité Directeur propose d’engager une 
réflexion en interne ACSIEL sur ce que pourrait être le besoin en la matière. 

 
En conséquence, il est décidé la création d’un Groupe de Travail ad-hoc dans le but de 
définir un tel besoin et notamment de réfléchir à comment mieux sensibiliser les adhérents 
d’ACSIEL aux différents services fournis. 

 
Quatre volontaires se désignent pour ce nouveau GT : Benoit NEEL, Eric FAUXPOINT, Michel 
RAMEZ et Philippe ALBRIEUX. 
Une info sera faite aux autres membres qui voudront se joindre et compléter ce groupe 
dont le lancement est prévu début janvier 2019. 

 
7. CSF 
 

Jean-Luc ESTIENNE rappelle le fondement de la création du Comité Stratégique de Filière 
(CSF) « Industrie électronique », labellisé par le Conseil National de l’Industrie (CNI) le 28 
mai 2018, une première pour note profession. 

 
La signature du contrat de filière interviendra le 13 décembre 2018 à Grenoble. 
A l’issue de cette signature, des groupes de travail ad-hoc (GT) seront mis en place et 
impliqueront les adhérents volontaires des membres de la filière, en particulier ceux 
d’ACSIEL. 12 GT sont prévus pour 6 projets structurants identifiés. 

 



Ces 6 projets structurants seront pilotés par le bureau du CSF et les membres des GT 
associés. Ils sont les suivants : 

 
1- Maîtriser les technologies clés, 

2- Accélérer l’Industrie électronique du futur, 

3- Accompagner la diffusion de l’électronique dans le cadre de la transformation digitale 

des entreprises, 

4- Adapter les compétences et les emplois aux besoins de l’industrie, 

5- Agir à l’échelle Européenne et se projeter à l’international,  

6- Intelligence artificielle : la contribution du hardware au plan national. 

 
8. International 
 

Comme évoqué lors de la précédente réunion du Comité Directeur, une délégation 
d’industriels implantés aux Philippines, fabricants de composants et de systèmes 
électroniques, encadrée par son syndicat national le SEIPI, a été reçue chez ACSIEL le 24 
octobre matin puis l’après-midi par la Direction de ST Tours. 
 
Le retour des intéressés est très positif. 
 
Un plan d’action et d‘échanges « Win Win » à orientation business devra être établi. 
Plus d’infos seront communiquées lors de la prochaine réunion du Comité Directeur. 

 

 Action : B. HAGÈGE/JL. ESTIENNE/G. RIZZO 
 
9. Partenariat FIEV 
 

Plusieurs rencontres ont eu lieu : échanges avec le Président et son DG, participation aux 
réunions économiques et statistiques. 

 
La FIEV est demandeur de partenariat avec ACSIEL et ses membres. 

 

 Un plan d’action sera bâti pour l’année prochaine avec la possibilité pour ACSIEL de 
négocier un espace dédié à l’électronique lors du salon Equip’Auto. 

 prochaine réunion prévue le 7 janvier. 
Action : A. PONTHIEUX/JL. ESTIENNE/G. RIZZO 

 
10. Calendrier prévisionnel des réunions en 2019 

 
Pour rappel en début d’année 2018 il a été décidé par les membres du CD de programmer 
sur un même jour la réunion du bureau de 10H00 à 12h30 et celle du CD de 13h30 à 17h00, 
avec repas ouvert à la fois aux membres du Bureau et du Comité Directeur entre 12h30 et 
13h30. En 2019 cette formule sera reconduite. 

 
Les dates retenues sont les suivantes : 

 
22 janvier, 11 avril, 5 juin, 19 septembre, 28 novembre (les invitations Outlook suivront 
pour chacune de ces dates). 

 
 



 
 

La prochaine réunion du CD est donc fixée au 22 janvier 2019 de 13H30 à 16h30 chez 
ACSIEL. 
A noter également que cette réunion sera suivie à l’Espace Hamelin de la présentation des 
Vœux du Président d’ACSIEL et de son Comité Directeur. Tous nos membres y seront 
conviés, l’après-midi se concluant par un cocktail convivial. 

 
11. Conclusion 

  
Le Président Jean-Luc ESTIENNE conclut cette seizième réunion des membres du Comité 
Directeur d’ACSIEL Alliance Electronique, en les remerciant vivement pour leur forte 
contribution à cette réunion et en souhaitant qu’ils soient encore plus nombreux les 
prochaines fois. 
 
 
 

Paris, le 5 décembre 2018 
 
 
 
Le Président d’ACSIEL Alliance Electronique 

 

  
 

         Jean-Luc ESTIENNE 
 
 
 
PJ :  Présentation faite en CD - Charte FIEEC sur les règles de concurrence – Présentation 

KAmdeca 


